

Biografía de Francis Alejandro Navarro Castillo

Candidato a Diputado por San José – 9no Partido Pueblo Soberano

Francis Alejandro Navarro Castillo es un líder comunitario y empresario con más de dos décadas de experiencia en gestión empresarial, participación ciudadana y desarrollo rural. Nacido el 29 de abril de 1984 en Los Santos, San Marcos de Tarrazú, hijo de Wilfrido Navarro Cruz, caficultor, y María Eutimia Castillo Umaña, vendedora de seguros, creció junto a sus 7 hermanos en una humilde finca cafetalera donde aprendió el valor del trabajo honesto y la solidaridad comunitaria. Cursó su educación primaria en la Escuela San Martín de San Francisco de Tarrazú y actualmente completa su Bachillerato por Madurez. Se ha capacitado en el Instituto de Formación y Estudios en Democracia (IFED), aunque su educación más valiosa proviene de años de trabajo en distintos sectores, la construcción de su propio negocio, y el compromiso constante con el aprendizaje práctico al servicio de su pueblo.

A los 17 años emigró a Estados Unidos. Durante 23 años vivió en Nueva Jersey, donde comenzó lavando platos en restaurantes y ascendió hasta convertirse en chef en establecimientos como Villa Victoria y Marra's Italian Restaurant. Con visión emprendedora, fundó su propia empresa de construcción y jardinería, la cual se mantiene exitosa por más de 17 años. Esta experiencia le enseñó el valor del trabajo duro y la importancia de tener representantes que conozcan la realidad de la gente trabajadora.

En 2019 regresó a Costa Rica con una certeza: si quería ver cambios reales, tenía que ser parte de la solución. Fue testigo directo de las carencias de las zonas rurales y la desconexión entre los políticos tradicionales y las necesidades reales del pueblo. Se convirtió en uno de los fundadores del Partido Pueblo Soberano, un movimiento nacido en las comunidades que las élites políticas dejaron olvidadas. El partido se fundó bajo principios de transparencia, servicio sin privilegios económicos excesivos, y representación genuina del pueblo trabajador, con la misión de devolverles la voz que les han negado durante décadas.

Francis Alejandro participa activamente en procesos de toma de decisiones públicas, expresando opiniones, presentando propuestas y contribuyendo al desarrollo de políticas para mejorar la comunidad. Ha recorrido 35 cantones en las 7 provincias, trabajado directamente con más de 50 familias de pequeños productores agrícolas y visitado 200 escuelas rurales. A través de consejos comunales y gestión comunitaria, ha trabajado ad honorem en sectores enfocados a la agricultura y educación en zonas rurales. Entre sus logros destacan: impulsar la creación del Colegio Científico en Los Santos; promover la declaratoria de los Cerros de Los Santos como Monumento Nacional; facilitar programas del INAMU que beneficiaron a mujeres jefas de familia; apoyar el nombramiento de educadores desempleados; y acompañar a personas con discapacidad hasta que recibieran sus pensiones. Como él afirma: "*Ver familias que por fin pueden vivir con dignidad... eso confirma cada día por qué estoy en esta lucha. No es por un puesto, es por la gente.*"

Francis Alejandro está casado con Jessica Marín Fallas y es padre de dos hijas: Alondra y Rachel. Sus valores fundamentales son la honestidad, el trabajo duro, la solidaridad y el respeto a las raíces campesinas. En su tiempo libre disfruta trabajar la tierra, cuidar animales y fortalecer los lazos familiares.

Ser Diputado representa la oportunidad de escalar su compromiso con el pueblo trabajador al más alto nivel legislativo. Su experiencia como empresario exitoso, su conocimiento directo de las necesidades rurales y su convicción de que la política debe servir al pueblo, lo motivan a presentarse como candidato con compromisos concretos: defender al pequeño y mediano agricultor con políticas que garanticen precios justos y acceso a crédito sin intermediarios abusivos; transformar la educación rural para que los jóvenes no tengan que elegir entre quedarse en sus comunidades o tener futuro digno; ser la voz de las zonas olvidadas en la Asamblea Legislativa; y reformar la Ley de Contratación Pública para eliminar el compadrazgo, asegurando que las personas sean nombradas por capacidades y no por ser "el amigo" o herencia política.

Francis Alejandro no es político de carrera. Es un trabajador que emigró, lavó platos, construyó su negocio, regresó por amor a su tierra, y decidió alzar la voz porque estaba cansado de ver cómo los políticos tradicionales ignoraban a su gente. No promete experiencia legislativa tradicional, promete honestidad a toda prueba, trabajo incansable sin salarios millonarios, y compromiso real con quienes más lo necesitan. Costa Rica necesita representantes que vengan del pueblo, conozcan sus luchas porque las han vivido, y no se vendan al mejor postor. *"No vengo a prometerles el cielo. Vengo a trabajar con ustedes para construir el país que merecemos."*